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Vitoria-Gasteiz, 2023ko maiatzaren 24an 

Diskurtso orientagarria. Hizlariak mitinean zehar ematen duen hitzaldia izango da balio duen 

bakarra. 

Discurso orientativo. El único discurso válido será el que finalmente pronuncie el orador u 

oradora en el transcurso del mitin. 

Egun on guztioi. 

Os hemos convocado esta mañana para hablar de industria. La industria es el gran motor del 

desarrollo económico de Araba. Somos un Territorio altamente industrializado, algo más del 

33% de nuestro Producto Interior Bruto proviene de la industria, lo que nos sitúa a la altura de 

los territorios más industriales de Europa. 

Y el Partido Nacionalista Vasco va a seguir trabajando para desarrollar nuestra industria, mejorar 

su competitividad y atraer nuevas empresas y actividades. Para conseguir más empleo de 

calidad, más riqueza y por lo tanto más y mejores servicios públicos. 

Lo vamos a hacer como hemos hechos hasta ahora, colaborando entre las instituciones y 

utilizando todos los mecanismos de los que disponemos. Ya somos un territorio fiscalmente 

atractivo para la inversión. Nuestra fiscalidad nos permite disponer de ingresos suficientes para 

mantener servicios públicos de calidad, y al mismo tiempo incentiva la inversión y la generación 

de empleo. Estamos en el pódium de la competitividad fiscal, de acuerdo con el índice que 

realiza anualmente la Tax Foundation. 

Seguiremos trabajando para impulsar la actividad económica desde la fiscalidad, y este será uno 

de los elementos fundamentales del análisis de los tributos y sus posibles modificaciones a cuya 

realización nos hemos comprometido para los próximos meses. Seguiremos impulsando la 

conectividad del territorio, reforzando su papel como polo logístico a través del eje Arasur-

Jundiz-Foronda que ha tenido un gran desarrollo durante estos últimos años. 

Continuaremos reforzando la internacionalización de nuestras empresas, estrategia que nos 

dota de estabilidad económica con independencia de la situación del Estado. Exportamos el 60% 

de lo que producimos y nuestras exportaciones se han incrementado en un 40% durante el 

último año. El PNV seguirá ofreciendo garantías, seguridad y certezas a las empresas que elijan 

nuestro Territorio. Como lo hemos hecho hasta ahora. Como lo hemos hecho, por ejemplo, con 

Mercedes. 

Solo siendo serios y fiables en la gestión se consigue firmar un Memorando con Mercedes Benz 

que fija la colaboración futura entre el Gobierno Vasco, la Diputación Foral de Álava y la empresa 

y que ha resultado clave en la toma de decisión sobre la inversión de 1.200 millones de euros 



para instalar un nuevo modelo productivo y renovar las actuales líneas V y Vito. Un paso de 

gigante en la transformación de la industria del automóvil y que sitúa a Álava a la vanguardia del 

proceso de electrificación y descarbonización de la industria. 

Lo mismo sucede con otro proyecto clave, el Centro de Fabricación Avanzada en la automoción, 

que pretende abordar la electrificación del transporte, la digitalización de todos los procesos de 

la cadena de valor, y la descarbonización de la actividad productiva. Una nueva iniciativa de 

colaboración público-privada, Gobierno Vasco y DFA, con Mercedes-Benz y sus proveedores 

para el desarrollo de actividades de I+D+i colaborativa para aplicación de tecnologías sostenibles 

y digitales, formación en nuevas competencias y perfiles profesionales e industrialización. 

En el impulso de estos proyectos se ha implicado el Gobierno Vasco a través de la sailburu 

Arantxa Tapia y personalmente el Lehendakari. Quiero agradecer a ambos su trabajo y su apoyo. 

Trabajaremos junto con Mercedes para crear un Parque de Proveedores que permita que 

empresas alavesas y vascas puedan participar de la extraordinaria oportunidad que supone para 

Álava en desarrollo de la planta de Mercedes en Vitoria-Gasteiz, generando nuevas 

oportunidades y empleo de calidad. Estamos trabajando ya para lograrlo. 

La automoción alavesa se pone a la cabeza de la transformación industrial y lidera la 

descarbonización del sector, sobre todo acompañado con otros proyectos clave para la 

transición energética como Basquevolt. Hemos colaborado para que Álava cuente con un uno 

de los tres mejores centros de investigación de Europa en tecnologías de almacenamiento de 

energía, CIC Energigune, y ahora, industrializaremos este conocimiento a través de 

BASQUEVOLT, otra colaboración público-privada con empresas vascas, internacionales, 

sociedades públicas e instituciones vascas y dirigido a la producción de celdas de estado sólido, 

aspira a desarrollar una gigafactoria referente en Europa en este tipo de baterías. 

Los próximos años serán los del desarrollo de Basquevolt, proyecto fundamental para el futuro 

de nuestra industria. Transformamos nuestra industria tradicional, atraemos nuevos sectores e 

impulsamos la innovación. En 2020 culminamos el lanzamiento del proyecto estratégico Basque 

Pharma Lab 4.0, dirigido a impulsar la generación de un Polo de Desarrollo Farmacéutico de 

primer nivel en el Territorio y, ahora, ese polo se vuelve en referencia internacional con la 

creación de Advance Pharma Development. Hemos impulsado Robotekin, que agrupa a gran 

parte de nuestras empresas con el objetivo de avanzar en la generación de un polo de robótica 

y automatización, que resultará un apoyo imprescindible para la industria alavesa del futuro. 

Aumentará nuestra competitividad, reforzará la fortaleza industrial de Álava y nos ayudará en 

el objetivo de generar empleo de calidad. 

Enpresa berriak erakartzeko eta sektore berrietara zabaltzeko gai izan gara. Data Center, 

Industria Aeroespaziala, Biozientziak… Arabako ekonomia, askotarikoa eta berritzailea izatea 

lortu dugu, enplegua eta lurraldearen etorkizuna epe ertainean bermatzen dituzten sektoreekin. 

Gure industria eraldatzeko ibilbide-orri argia dugu, berrikuntzatik abiatuta industria hori 

dibertsifikatzeko bidean aurrera egiteko. Eusko Alderdi Jeltzaleak bakarrik bermatzen du 

Arabaren etorkizuna industriaren ikuspegitik, eta Eusko Alderdi Jeltzaleak bakarrik du gure 

industriak aurrera egiteko moduko ibilbidea, esperientzia eta proiektua. Eskerrik asko!!! 


